

B

ECONOMÍA
OPINIÓN
PAÍS

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	9.231.560	2.315
PFBICOLM	417.946	30.200
GRUPOSURA	445.114	21.310
BCOLOMBIA	256.051	30.300
ISA	334.956	22.630
ICOLCAP	509.041	13.410
NUTRESA	190.292	23.400
GEB	622.322	2.620
PFAVAL	1.392.325	1.155
CEMARGOS	317.061	5.030
BVC	118.440	12.130

DIVISAS	
Ayer	\$3.658,22
DÓLAR	↗
	\$3.705,85
Compra	\$3.530,00
Venta	\$3.675,00
EURO	\$4.375,99
REAL	\$643,15

DTF %	
Efectivo Anual	1,90
Trim. Anticip.	1,88
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	1,41
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD64,98

TASAS CAPT	
A 180 días	2,12%
A 360 días	2,58%
METALES	
Oro <small>(GRAMS)</small>	\$183.291,61
Oro <small>(ONZAS)</small>	\$99.230,01
Plata <small>(GRAMS)</small>	\$2.365,55
Plata <small>(ONZAS)</small>	\$2.956,94
Platino <small>(GRAMS)</small>	\$32.009,61
Platino <small>(ONZAS)</small>	\$36.882,63
CAFÉ	
Libra	USD1,78

Nequi consolida su presencia en Panamá

Más de 11 millones de dólares ha movido Nequi Panamá entre clientes independientes y trabajadores remotos. Tiene 150 mil usuarios panameños.

TERMINA PLAZO PARA RENOVACIÓN DE MATRÍCULAS

La CCB ofrece descuentos a los empresarios.

La fecha límite para que los empresarios renueven su matrícula mercantil es el miércoles 31 de marzo.

La Cámara de Comercio de Barranquilla (CCB) informó que las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) y las Entidades sin Ánimo de Lucro (esales) que estén inscritas en las cámaras de comercio y hayan renovado su registro en el 2020 podrán acceder a descuentos.

Los canales digitales de la CCB están disponibles para el cumplimiento de este deber legal por parte de los empresarios sin necesidad de salir de sus casas o negocios.

“Seguimos comprometidos con el bienestar y fortalecimiento de los empresarios”, indicó la entidad por lo que atiende las disposiciones de las autoridades para controlar el aumento de contagio por la covid-19 como el pico y cédula.

La renovación se puede realizar en la sede virtual: www.camarabaq.org.co/renueva-2021 con atención las 24 horas para pagos en línea con tarjeta débito o crédito. Para pago en efectivo está la herramienta “servicio a domicilio con Mandaos”.



Sede de la Cámara de Comercio de Barranquilla.

El presidente de Fendipetróleo afirma que si la reforma tributaria grava a la gasolina y al diésel puede caer la demanda y afectar al sector.

“Preocupan planes de más impuestos a combustibles”

Por Lupe Mouthón Mejía

A pesar de que aún no se conoce en detalle el contenido del proyecto de reforma tributaria que presentará el Gobierno nacional ante el Congreso, uno de los temas que preocupa a empresarios, consumidores y en especial al gremio de los distribuidores de combustibles y es la posibilidad de que se apliquen nuevos impuestos que afecten al sector.

Una de las posibilidades que analiza el Gobierno es aumentar el IVA a la gasolina de un 5% a un 19%, según indicó el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, en una entrevista con Blu Radio.

Se planea también ampliar la base gravable del impuesto a carbono incluyendo todos los combustibles fósiles y se crea un impuesto sobre los vehículos tendría un componente fijo por valor del mismo y un componente por contaminación, según las características del automotor.

El presidente de la Federación Nacional de Distribuidores de Combustibles y Energéticos (Fendipetróleo), Juan Carlos Vélez, señala que el gremio espera conocer el proyecto de reforma, pero ha trascendido que contempla el nuevo impuesto para los vehículos que usen gasolina y diésel y gravar más a los combustibles fósiles líquidos como la gasolina y el ACPM.

“Esto sería preocupante porque ya tienen unos gravámenes muy altos,



Una de las estaciones de gasolina que operan en la capital del Atlántico.

no solo pagan impuesto al carbono sino el IVA, el impuesto a la gasolina y el 20% de la sobretasa, la cual va a los municipios y departamentos”, sostuvo el dirigente gremial.

Recordó que en la pasada reforma se bajó el IVA a la gasolina a un 5%, pero se creó el impuesto al carbono que equivale a cerca del 15% y que busca compensar las emisiones. El recaudo de este gravamen va directamente a la Nación.

Para el gremio, la carga actual hace que los precios

“Los combustibles ya tienen altos impuestos”.

JUAN CARLOS VÉLEZ
Presidente Fendipetróleo

de la gasolina y el diésel en Colombia se encuentren entre los más costosos en América Latina.

Si a esto se suma un nuevo impuesto para vehículos por el consumo de estos combustibles, lo que se prevé es una caída de la demanda que afectaría a los entes territoriales con una reducción de los ingresos por la sobretasa a la gasolina.

De acuerdo con Fendipetróleo, el consumo de combustibles en Colombia, por efecto de la pandemia tuvo una alta contracción. Si bien se ha logrado una recuperación reduciendo la brecha que se abrió con la llegada de la covid, en los últimos días de marzo se han presentado caídas del 60% frente al mismo periodo de 2019.

“Sería un error desincen-

trar el consumo de combustible porque esto afectaría más la situación de las estaciones de servicio en el país que tuvieron un año difícil y que comienzan a recuperarse levemente con ventas por debajo de lo que se registraba antes de la pandemia”.

El presidente de Fendipetróleo no ve probable que se dé luz verde a subir el IVA a la gasolina, pero sí cree que se planea aumentar el impuesto al carbono y a la gasolina, los cuales van directamente a la Nación.

En cuanto al comportamiento de los precios, el dirigente dijo que tras la reducción del año pasado no se han alcanzado los niveles de antes de la pandemia, pero se piensa que si mantiene el actual precio del petróleo pronto se puede dar una subida.

DÓLAR SUPERA LOS \$3.700 POR PRIMERA VEZ EN EL AÑO

Los precios del petróleo se recuperaron.

Impulsado por la incertidumbre ante la tercera ola de contagios de la covid en Colombia, el dólar abrió la semana al alza y alcanzó un precio promedio de \$3.706,07, es la primera vez que la divisa se ubica por encima de la barrera de los \$3.700 en este año.

El dólar abrió este lunes con un precio de \$3.700, cifra que supera en \$34 a que la TRM vigente que era de \$3.665. En la plataforma Set-FX alcanzó un máximo de \$3.718,50 y un mínimo de \$3.693,50. En la jornada se negociaron USD781 millones en 1.223 transacciones.

En el contexto nacional se identifica como causa de la volatilidad el aumento de los casos de la covid 19 y la incertidumbre ante la nueva reforma tributaria.

A nivel internacional, Bancolombia destaca que tras una semana de bastante de volatilidad en su precio, el crudo avanzó ante las noticias de que los problemas de circulación en el canal de Suez se habían solucionado. Por otro lado, nuevamente se observó un avance en la cotización de los Tesoros y un fortalecimiento de 0,16% del dólar a nivel global.



El dólar sigue al alza.

IMPULSAN CONSUMO DE PESCADO FRESCO DE COLOMBIA



Compradores de pescado.

ejecutivo de Fedeaqua, explicó que “tener preferencia por la procedencia nacional de los productos pesqueros es de suma importancia para jalonar todo el sector. Cuando se escoge un filete o pescado colombiano, se está apoyando a cientos de empresas y familias que están detrás de ese producto, que día a día trabajan para garantizar la reactivación económica con la oferta de un alimento de calidad”.

Camilo Fernández de Sotom, presidente de Colombia Productiva, indicó que “pese a los efectos de la pandemia, según el DANE, en 2020 el sector de la acuicultura y la pesca generó más de 100 mil empleos directos, 19,4% más que en 2019”.

Ingreso de alimentos a Granabastos permite atender la alta demanda de Semana Santa

Los precios de pescados se mantienen estables.

A pesar de que el ingreso de alimentos a Granabastos es ligeramente menor que el registrado en 2020, es suficiente para garantizar el abastecimiento de la demanda de Barranquilla en Semana Santa.

El gerente de construcción de mercados de Granabastos, Leonardo Mulford, dijo que “las cantidades que ingresan garantizan el abastecimiento para la ciudad en esta temporada”.

El ingreso de pescado a la central se incrementó en un 10% para atender el crecimiento de la demanda de este producto en la Semana Mayor, sin embargo los precios se mantienen estables.



Locales ubicados en Granabastos.

En cuanto al comportamiento de los precios de otros productos para esta temporada, el gerente de mercados explicó que las frutas que más suben son el limón y la granadilla con un 15%, vegetales como el brócoli, la espinaca y la morza con cerca del 14%.

En el caso de la papa se observa que el incremento

está en el orden del 11%, pero lleva dos semanas subiendo de tal forma que el mes pasado costaba \$60 mil ahora vale \$94 mil si es de papa pastusa y \$114 mil para la R12. “Esto se debe a que la cosecha de la papa está mermando y la demanda se mantiene, es normal para esta época

del año”, agregó Mulford.

Al analizar los productos que más bajan están la arveja verde, cebolla roja, cilantro, tomate de cocina, tomate de árbol, pepino y habichuela.

El gerente de mercados explicó que la central estará cerrada este viernes santo por lo que se espera un mayor movimiento de compradores para el miércoles. “Estamos cumpliendo con los protocolos de bioseguridad como distanciamiento, uso de tapabocas obligatorio y lavado de manos al ingresar”. Además, cada mes se realiza una limpieza y desinfección general.

De otro lado, destacó que los ingresos de Granabastos en 2020 aumentaron en un 5% frente al 2019 y sumaron \$8.697 millones, mientras que el porcentaje promedio de ocupación fue del 94%.